

明科いいまち通信

明科支所・明科公民館だより

安曇野市明科中川手 6824 番地 1

明科支所：62-3001、明科公民館：62-4605

No.18

平成26年11月20日発行

今月の区のご紹介は、

潮沢区

です。



潮沢区長
小林 松治

潮沢区は国道 403 号線を中心に各小骨に 13 常会の集落がある地域です。

昭和 40 年代は 350 戸あった潮沢地域は、若者の区外転出で現在 139 戸と激減。安曇野市で一番高齢化の進んでいる区であります。区民の気寄りが良く、区や公民館行事には、大勢の人が参加をして、行事を行っています。

昭和 63 年 10 月に明科～西条間の JR 篠ノ井線が新線に切り替わりによって廃線となり、放置されて廃棄物捨て場等荒れ放題となりました。そんな廃線敷を遊歩道にと、ボランティアの会、ケヤキの道の会が平成 18 年に発足。当時の区長、役員さんの努力で市を動かし、現在の廃線敷遊歩道が出来上がりました。漆久保トンネル内は蒸気機関車の煙で真っ黒になっており、明治 35 年の開通から昭和 63 年の廃線となる迄、その場所に列車が通っていたという、明治の面影が残されております。

ケヤキの道の会では、警報遮断機の取り付け再現、キロポストの設置再現と遊歩道の草刈を含め保持しております。この度、この功績が認められ県松本地方事務所長表彰を受けました。皆様方も廃線敷ウォーキングをお楽しみください。

その他にも潮沢区には、接吻道祖神や抱擁道祖神など、他地区には無い、珍しい道祖神が山奥にあります。また、各常会には各々神社仏閣がありますが、少子化により伝統をいかに伝えていくかが悩むところです。

森林浴を楽しみながら、歴史の深い潮沢へ足を延ばしてください。



敬老会での地元児童の演劇



漆久保トンネル

新公民館長就任

公民館長
安井 邦夫



11月1日から、明科公民館に勤務することになりました。30数年市外で勤務しておりましたので、地元の風光明媚なまち明科で働けることに喜びを感じております。

着任早々地域文化祭や他のイベントもありパニックになりましたが、立ち直りが早く、細かなことを気にしない性格なので、何とかがんばってみなさまのお役に立ちたいと思います。

勤務し始めて感じたことですが、地元のことは分かっているようで分からないことが多いということです。〇〇施設の場所、△△史跡の歴史、××の名称の由来など、知らないことが多いようです。さらに、あやめ祭りのキャラクター「リーリオ」を龍門渕のカップカウと思っていたなどの勘違いもあります。今後は地元のことを深く理解し、幅広い知識を身に付け、地域のみなさまと共に「協働のまちづくり」を推進してまいりたいと存じます。

明科は「いいまち」ですが、私はまだまだ「いまいち」ですので、ご指導・ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

講演会のお知らせ

「地域と育つ子どもたち」

日時：平成26年12月7日(日)
午前10時～11時30分
場所：明科公民館 2階 講義室
講師：長野県明科高等学校長
原 良通(はら よしみち)先生



明科高等学校に赴任されて2年目。

学校長として様々な教育活動に取り組んでこられた原 良通 校長先生。

その中でも、明科の地域とのふれあいを大切にされた生徒の活動に特に力を注がれています。ふれあいの中で子どもは成長し、人々との間の絆を作っていく事で子ども達の中に自信が生まれ、大きく成長していきます。その素晴らしさをぜひ、みなさんと共に分かち合いたいとの熱い想いを語ります。

共催

安曇野市明科地域青少年育成市民会議
明南小学校・明北小学校・明科中学校PTA
明科公民館

問い合わせ先 明科公民館 電話 62-4605

今月のいいまちサロンの予告です

日時：11月26日(水) 午前10時～12時
場所：明科公民館講堂
参加費：200円(お茶受けはかぼちゃ団子の)

内容：●映画鑑賞(二本立て)
①美しい日本の風景(安曇野編)
②高齢者は食べ盛り
●晩秋の歌を歌おう

多くの方のご参加お待ちしております

干柿作りをしました

あかしの農業塾・明科公民館共催の「干柿づくり」講習会が11月6日に開催されました。定員20名でしたが、多くの方の応募に応え、27名の参加者で実施しました。皆さんの関心の高さに驚きました。講師は、内川農業塾会長が実技指導、普及センター西澤補佐が講義と、2本立てで行いました。参加者は、早速講習会で習った技術を用い、おいしい干柿が出来るよう頑張ると意気込みました。



皮むき作業



吊るして完成

明科地域
市民運動会10/19
文化祭11/1,2

優勝	原
準優勝	木戸生野
第三位	潮南

対抗種目も白熱

真剣勝負!!

奥深い作品の数々

舞踊「渡し船」

電子ピアノ デュオ

優雅なお面持の絵画たち

摩訶不思議 マジックショー

大迫力 パキラ

明科たからぼけ

15



シベリアから冬の使者

白鳥の来るまち

♪何をたよりに 白鳥は 海を渡って来るのだから・・・

今シーズンも白い宝石、白鳥2羽が10月15日初飛来しました。5000キロの長旅を癒すように羽を休めゆったりと水面に浮かんでいました。安曇野への飛来は昭和59年に犀川ダム湖へ5羽が飛来してから今年で32シーズンとなります。明科御宝田へは平成4年12月10日が初飛来で以後毎シーズン飛来しています。多い時は安曇野で1800羽以上になったこともあります。今年は今現在両方で20羽程度ですが今後徐々に増えることでしょう。特に御宝田はバックの北アルプスがカメラマンに好評なのと国道から入り易いという利点で県内外から大勢が見物に來ます。

明科への白鳥は昭和60年に木戸橋下流で2羽が降り立ったのが確認されましたが2時間ほどどこかへ飛び立ったのがきつかけではないでしょうか。朝飛び立つときと、そして昼間安曇野で遊んで夕方隊を組んで池へ戻ってくる姿はとても優美です。白鳥には皆ロマンを感じるのではないのでしょうか。春先に北の大地へ旅立つまでゆっくり安曇野で過ごしてもらいたいですね。



もしもの事態に備えて 各家庭で備蓄品を備えましょう！

安曇野市では、備蓄品（防災用品）のご購入に
対しての補助金があります。ぜひご利用ください。



● **補助額** 購入費の3分の1、上限4000円（100円未満切り捨て）

● **補助対象** 市内に住所を有し、居住する世帯です。（同一世帯、1回限り）

● **対象備蓄品** 次の5品目は必ず購入してください。①非常持出袋（リュックサック型）②懐中電灯③応急手当セット（携行可のもの）④保存水（保存年数3年以上）⑤保存食（保存年数3年以上）このほかに、簡易トイレ、軍手、ロープ、マスク、形態ラジオなども助成の対象となります。

● **申請方法** 防災用品購入後1カ月以内に、必要書類を堀金支所内、危機管理課または最寄りの支所地域課に提出してください。詳しい内容については11月5日発行の広報あづみのをご覧ください。



防災用品購入補助金
詳細は支所地域課または
危機管理課(電話:72-6769)
までお問い合わせください。

**明科公民館
ホール階段横に
展示しています。**

問い合わせ先
危機管理課危機管理担当
電話 72-6769

あかしな農業塾では10月29日、長峰山山頂の圃場（天平農園）で育てた、そばの刈り取り作業を行いました。このそばは8月13日に広さ26aある圃場に播種したもので、周囲には電気柵を設置し獣対策を行いました。

24名の塾生は、手に鎌を持ってそば刈りをしましたが、腰を低くした姿勢での慣れない作業に、とても疲れていました。幸いにも好天に恵まれ、作業は順調に進み、軽トラック3台に積み込んでJA育苗センターのハウスへ搬入しました。その後乾燥させ、2週間後には足踏み稲扱き機で脱穀する予定です。



塾生大勢参加 そば刈り作業

今年は鹿に食べられることなく収穫を迎えることができましたので、それを味わえるそば会が楽しみです。

編集後記

・学生時代の友人に会いに西の方へ旅してきました。私が「来た方になりますしからずや」ですね、同好の志と言うものは得難いもの、大切にしたいです。(う)

・芸術の秋。様々な年代で、多様なジャンルでの表現が生まれています。人間だけのものだけでなく、この世の全てが芸術ですよね。(つ)

・パソコンをウィンドウズからマックに変えました。操作が全く違うので、思い通りに使いこなせません。かっこつけてちょっと背伸びしすぎました。(も)

・今秋は山のキノコが不作でした。家の庭で原木栽培のシイタケの発生状況に一喜一憂しています。(い)や)

・松本山雅すごいことですね。最終戦を観戦しようかと思えます。アルウィン超満員かな。(と)

・運動会や文化祭などなど皆様のご協力に感謝するばかりでございます。本当にありがとうございます。今後ともどうぞよろしくお願いたします！(あ)



明科いいまち通信は、新しい明科支所と明科公民館の出来事やお知らせのたよりです。これからも定期的に皆さんにお届けします。